



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5.º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Velázquez, 63. -- Teléfono 50673 -- Año II. Número 154 -- Madrid, 8 de enero de 1937

A LOS DOS MESES

Hace dos meses, en este mismo periódico, nuestro comisario político, el comandante Carlos, nos decía a todos: "Al ataque, 5.º Regimiento". Y todos, jefes y milicianos, con Lister y con Carlos a la cabeza, respondieron consecuentes con nuestra historia. Los frentes y la retaguardia se movilizaron, atacaron, defendieron Madrid, salvaron la capital de España. Nuestro Regimiento, una vez más, se ganó el afecto del pueblo madrileño; una vez más, confirmó su derecho a ocupar el puesto de vanguardia en la lucha por la libertad y la independencia de nuestro pueblo.

A nuestros cuarteles y a nuestra Comandancia regresaron milicianos y comandantes. Sonrientes, satisfechos, orgullosos de que la bandera del 5.º Regimiento hubiera seguido tan alta como la pusieron Lister en Guadarrama, Modesto, Galán, Arellano, Márquez, Heredia... Como la pusieron los campesinos y obreros industriales, que, agrupados bajo ella, la seguían sin vacilar en los combates más duros.

ANTIGUOS MILICIANOS DEL 5.º REGIMIENTO: Formáis hoy en las brigadas del Ejército Popular de España. Del Ejército que todos reclamábamos, que nuestro Regimiento pidió desde el primer día como garantía de victoria. Todos nosotros nos hemos formado en cinco meses de guerra civil por haber tenido una dirección acertada, unos jefes heroicos e inteligentes; por no haber vacilado ante ninguna situación, por peligrosa que fuera. Nuestro deber es que este espíritu se apodere de todo el Ejército. La disciplina, el valor, el heroísmo de los de Acero, de los Thaelmann, de la Brigada de la Victoria, de todos nuestros heroicos batallones, debe ser sentido por nos-

otros más fuertemente que nunca. Vuestra conciencia política debe ser más firme que nunca. Tanto, que se contagie impetuosamente a las compañías de que forméis parte, a los batallones, a las brigadas.

La consigna del comandante Carlos es hoy actual: "¡Al ataque, 5.º Regimiento!" Ninguno de vosotros, de los antiguos milicianos del 5.º Regimiento, va a flaquear. Pero esto no basta. Vuestro deber es de que quienes estén a vuestro lado os vean tan heroicos, tan disciplinados, tan abnegados, tan dispuestos a defender la independencia de España y cuanto representa el Gobierno del Frente Popular, que se sientan arrastrados a establecer una magnífica emulación con vosotros.

Los milicianos del 5.º Regimiento son hoy soldados. Sus comandantes, jefes del Ejército de la República democrática. Sus héroes, los caídos, héroes nacionales. Su historia inicia la historia del Ejército Popular, del Ejército de la victoria, del pueblo armado que está libertando a España.

Al repetir hoy la consigna de hace dos meses, los que pertenecieron al 5.º Regimiento duplicarán su entusiasmo, las virtudes que les hicieron populares entre las masas de nuestro país.

¡Al ataque, 5.º Regimiento! debe engrandecerse mucho más. ¡Al ataque, Ejército Popular de España, que defiendes Madrid! Y en primera línea, a la vanguardia, como siempre, los que pertenecieron al 5.º Regimiento, los encargados de llevar la historia de éste al resto de las fuerzas que luchan, los que serán campeones de la victoria, los que mandan Lister, Modesto, Burillo, Galán, Carlos, Gallo, Rovira...

AUDACIA, AUDACIA Y SIEMPRE AUDACIA

LAS MASAS LABORIOSAS ALEMANAS CONTRA EL ENVIO DE «VOLUNTARIOS» AL ASESINO FRANCO

**«Ningún alemán ha de disparar sobre los heroicos
defensores de la libertad española»**

En el Sarre y el Palatinado se ha hecho circular clandestinamente entre los trabajadores el llamamiento que reproducimos a continuación. A pesar de la bárbara represión de Hitler, el verdadero pueblo alemán se manifiesta contra el reclutamiento "voluntario" de alemanes para los traidores Franco y Mola:

«¡Obreros, campesinos, mujeres, soldados:

Se están reclutando voluntarios para el ejército del general Franco entre las secciones de asalto del Palatinado. El mismo tráfico vergonzoso de carne humana se hace en el seno de la Reichswehr.

Desde hace dos meses, Italia y Alemania suministran toda clase de armas a los rebeldes españoles. De esta forma se dilapidan nuestros impuestos. Así se desperdician las cifras recogidas a pretexto del socorro de invierno.

Cañones, carros de asalto y aviones no han podido asegurar la victoria a los generales españoles, y ahora se obliga a nuestros hijos y a nuestros hermanos a perecer en el curso de una guerra fratricida que beneficia únicamente a los capitalistas alemanes y españoles.

¿Qué se juega en la guerra civil española? Unos generales, traidores a su patria, han llevado a cabo, apoyados por Hitler, un levantamiento contra el Gobierno legal. Pero se han encontrado con la violenta resistencia del pueblo español. Una mayoría aplastante de este pueblo, casi sin armas, ha resistido victoriosamente, en combates heroicos, a las bandas armadas de Franco y de Mola. Los ataques de los ma-

rroquíes engañados y de los legionarios vendidos, se han deshecho ante el muro vivo de los defensores de la República española. El pueblo está victorioso.

Y ahora, para salvar la situación, se venden como mercenarios a nuestros hijos y nuestros hermanos, que tendrán que luchar para los generales extranjeros.

El pueblo español ama la paz. Los rebeldes han invadido el país como una horda de hunos. Y ahora son nuestros soldados los que, junto a los marroquíes y los ladrones de la Legión Extranjera española, han de rematar la obra sanguinaria.

¡Obreros, campesinos, mujeres, soldados!

Impedid que los alemanes se conviertan en asesinos de mujeres y niños inocentes. Impedid que se os venda a los generales extranjeros como modernos mercenarios. No hagáis el papel de bandidos frente al pueblo español. Pensad en vuestras madres. Temblad por vuestros hijos.

Porque España es el comienzo de una nueva carnicería mundial. Los nazis de Berlín, ciegos, han lanzado al pueblo alemán a un abismo. Se están ahogando, y una nueva guerra podría salvarles.

¡No! ¡Jamás!

Queremos la paz. Queremos manteca en vez de enviar cañones a Franco. Lanzamos el grito de libertad. Ningún alemán ha de convertirse en soldado de Franco. Y aunque se les fuerce a ello, no han de disparar nunca sobre los heroicos defensores de la libertad española. Escuchad y repetidlo sin olvidarlo nunca: ¡Jamás avasallados! ¡Jamás mercenarios! Pan para todos; libertad para todos y la paz para el mundo entero.»

Se incorpora a la 1.ª Brigada Mixta José Alcalá Castillo

Anteayer tuvo lugar el acto de incorporación a la 1.ª Brigada Mixta, que manda el comandante Lister, de José Alcalá Castillo. El acto de presentación fué llevado a cabo con gran sencillez. Dió comienzo con unas palabras del comisario de Guerra de la Brigada, que saludó el gesto antifascista del nuevo soldado, el cual, con toda nobleza, se incorpora a la lucha junto a los que defienden las libertades del pueblo español.

Después que hablaron varios representantes de la Brigada, hizo uso de la palabra José Alcalá Castillo, que saludó a la Brigada, a su comandante Lister y a todos los combatientes:

«Gracias por la bienvenida y el efusivo recibimiento que me habéis hecho; os correspondo con todo mi corazón. Desde hoy entro a formar parte de esta Brigada; como compañero para vosotros, quiero que seáis para mí solo esto: compañeros.

Mussolini quería que el estudiante llevara un libro en una mano y en la otra el fusil. Yo, como estudiante, empuño el fusil precisamente contra Mussolini y los demás fascismos. El los pedía para proteger a la Banca y al capitalismo, para oprimir al pueblo y hundir la democracia; nosotros empuñamos las armas para defenderla. Contamos con todos los elementos; contamos con una moral; contamos con el pue-

blo, con una ayuda en la retaguardia; contamos con la justicia de nuestra causa.»

Seguidamente habló el jefe de la 1.ª Brigada, comandante Lister:

«Mientras de las filas fascistas desertan diariamente soldados; mientras en las filas fascista los soldados se niegan a pelear; mientras huyen sus burgueses con sus capitales al extranjero; llegan a nuestro lado más combatientes, llegan a nuestras filas hombres como Alcalá Castillo.

Pero no es sólo este caso: miles y miles regresan del extranjero a la España leal para empuñar las armas contra el fascismo español y el fascismo internacional.

Recibimos cordialmente a nuestro combatiente. Encontrará entre nosotros lo que no encontró en su vida anterior; vivió en el mundo de la hipocresía; ahora va a vivir en el mundo de la camaradería. Aquí llamamos al pan, pan, y al vino, vino; eso encontrará, no hipocresía. Cuando haya que criticarle, le criticaremos como camarada; como nos criticamos entre nosotros: con una crítica de ayuda. Jamás con palabras por detrás, jamás con zancadilla. A nuestro lado siempre encontrará franqueza:

Abandona comodidades y una vida buena para venir a nuestro lado. Agradecemos en lo que vale la acción de un hombre libre.

Haya nacido en la cama que sea, buena o mala, en colchón de pluma o de paja, habrá recordado en todo momento que todo eso encerraba lágrimas y sangre de obreros, de madres que no podían alimentar a sus hijos.

Esto ha comprendido nuestro camarada para luchar a nuestro lado contra la explotación, contra los nuevos explotadores que tratan hacer de España su botín.

España es nuestra; España, pueblo que sufre y trabaja, es nuestra desde hace cinco meses y medio que estamos liberándola. Esperaban su botín; pero ya no es posible. Si no pudieron con nosotros cuando no éramos más que grupos, ahora que tenemos una fuerza armada disciplinada, monolítica, no vencerán. Ahora, no. No tendrán la moral que tiene el Ejército popular que lucha por una causa justa, que lucha a las órdenes del Gobierno del 10 de febrero.

Se acerca la derrota del fascismo; se acerca el momento de nuestra victoria. Hemos demostrado en cien batallas que los hombres de la 1.ª Brigada sabemos responder siempre. Pronto tendremos la ocasión de demostrarlo una vez más. El fascismo quiere tomar Madrid en un ataque decisivo que se ha de transformar en su derrota. ¡Os recuerdo que sigáis en vuestros puestos! Me doy por satisfecho, como lo están también los ciudadanos de Madrid y los antifascistas del mundo entero. Se acercan momentos decisivos, en los que hemos de vencer.»

El acto terminó con vivas al Gobierno del Frente Popular, a la 1.ª Brigada y a su comandante jefe, Lister, cantándose, finalmente, «La Internacional».



CASTILLA

Nuestros cazas derribaron seis aparatos enemigos

Guadalajara.—Continúa la fortificación y atrincheramiento de nuestras fuerzas en las posiciones últimamente conquistadas. En los servicios de reconocimiento efectuados en el día de hoy por nuestras tropas en Sotodosos fueron cogidos a los facciosos dos fusiles y muchas escopetas.

Madrid.—Durante todo el día de ayer se ha luchado intensamente en el bosque de Remisas, al sur de El Plantío.

Nuestras tropas han combatido admirablemente, sosteniéndose en sus posiciones hasta última hora de la tarde, en que se han replegado ordenadamente a las nuevas previstas por el mando. La aviación enemiga ha bombardeado nuestras posiciones y casco de Madrid, y nuestros cazas, que salieron a su encuentro, han logrado derribar seis aparatos enemigos.

ARAGON

Las fuerzas leales se apoderan de material de guerra

En el sector Norte, nuestras fuerzas, después de un vivo combate, han hecho retroceder al enemigo de sus posiciones, y se ha efectuado una rectificación del frente.

Ocupamos posiciones favorables, y hemos capturado abundante material de guerra, que los facciosos dejaron abandonado.

En Quicena, Robles e Igries, ligero tiroteo.

La artillería enemiga intentó bombardear nuestras posiciones de Fornillos, siendo eficazmente contrabatida por nuestras baterías.

Se han pasado a nuestras líneas seis soldados procedentes de las filas facciosas en el sector de Tardienta.

Hay que intensificar la evacuación de mujeres y niños madrileños

La Consejería de Evacuación de la Junta Delegada de Defensa ha hecho pública la siguiente nota:

"El heroísmo del vecindario de Madrid no tiene límites. La barbarie insaciable de los rebeldes no deja huellas en la fortaleza moral de los madrileños, que, no obstante estas agresiones bárbaras, se resisten a alejarse de su ciudad. Pero las autoridades encargadas de la defensa de Madrid no pueden consentir que los fascistas ametrallen a la población civil, produciendo nuevas víctimas entre las mujeres y los niños.

Para evitarlo es preciso intensificar la

evacuación. El departamento que tiene a su cargo esta labor viene recomendando con insistencia esta necesidad. Todos deben contribuir a esta labor de humanidad para que no caigan bajo la metralla fascista nuevas víctimas.

Nadie debe ser indiferente a esta exigencia de alejar de Madrid a las mujeres y a los niños, pues, en caso necesario, las circunstancias obligarían a hacer forzosa la evacuación.

Los evacuados son acogidos con cariño fraternal por todas las regiones leales; tienen asegurada su manutención y alojamiento, y los organismos de evacuación se ocupan con toda actividad de tener todos los medios necesarios para el transporte cómodo de los evacuados.

Madrileños: Las mujeres y los niños deben salir inmediatamente de la capital de la República. Nadie debe oponerse a la obra de humanidad que ello significa. No consentáis que el fascismo produzca nuevas víctimas en la población civil de Madrid."



Los señores del Comité de no intervención han vuelto a reunirse; no sabemos si se han dedicado a discutir los asuntos de España o a jugar al tresillo. A nosotros nos da igual.

*

Uno de los que asistieron dijo a la salida que esperaban que se levantase el telón. Nosotros esperamos también a que se levanten las decoraciones, las bambalinas y los bastidores, y se verá cómo en el fondo no hay nada más que teatro.

*

Hoy no han venido los aviones facciosos; por lo visto se les ha indigestado el "tomate" de ayer.

*

Nadie hay que pague los gastos del Comité de no intervención; únicamente el pueblo español está pagando las consecuencias de que exista.



La detención del vapor soviético "Komilos" en Gibraltar

Moscú.—La motonave soviética "Komilos", que llevaba cargamento de carbón de Nicolaief a los Estados Unidos, fue detenida en el Estrecho de Gibraltar el día 3 de enero y conducida a Ceuta.

No obstante haber dado resultado negativo el registro que se efectuó a bordo el mismo día, no fue puesto en libertad dicho barco hasta el día siguiente.

Inglaterra prosigue con gran actividad su rearme aéreo

Londres.—Prosigue con gran actividad el rearme del Ejército aéreo británico. No sólo se ha aumentado el número de escuadrillas, sino que también el número de aparatos de primera línea para cada escuadrilla ha tenido un aumento importante. Las escuadrillas de caza se aumentan de doce a catorce aparatos; las de bombardeo pesado, de diez a doce, y las de hidroaviones, de cuatro a seis.

En los centros autorizados de aeronáutica se asegura que el refuerzo del Ejército aéreo inglés ha avanzado mucho más de lo que se había señalado. Se sabe que en la fabricación de aviones se ultima la construcción de aparatos de bombardeo y de caza, los más rápidos del mundo; suficientes para satisfacer todas las necesidades nacionales.

La protesta del Gobierno español contra la actitud de Alemania

Ginebra.—El secretario de la Sociedad de las Naciones ha recibido una nota del Gobierno de la República española protestando contra la detención de barcos españoles en aguas jurisdiccionales y contra el envío de "voluntarios", cada vez más numeroso, a las ciudades insurrectas.

El extraordinario de



En breve aparecerá un número extraordinario de MILICIA POPULAR. Constará de 16 grandes páginas y estará cuidadosamente editado en huecograbado. Será un resumen gráfico de la vida del 5.º Regimiento: su cuartel de Francos Rodríguez, sus gloriosos batallones, sus jefes, sus héroes.

LA ENERGIA FISICA Y EL VALOR

Una completa alimentación, como ayer proponíamos, debe ser la del combatiente que, convencido de nuestros razonamientos, no desdén la ingestión de las prosacas judías y garbanzos, que es el más firme fundamento para ahorrar el gasto de las energías físicas de aquél.

Las energías físicas. He aquí el punto capital en que se apoya ese vigor moral que hace al hombre valeroso.

Vosotros habéis observado que por los efectos de la ingestión de una bebida alcohólica, que presta al organismo un aparente aumento de energía, el hombre parece cobrar un valor guerrero que antes de efectuarse no tenía.

La observación es justa, pero incompleta. Y lo es porque seguramente ignoráis que ese aumento momentáneo de energía es ficticio, es falso, porque las calorías que presta el alcohol a vuestro cuerpo al quemarse

en él no llevan tras de sí nada aprovechable para el sustento de la máquina. El calor logrado al injerir una bebida es gastar pólvora en salvas.

Y así como gastar pólvora en salvas lleva tras de sí un despilfarro y una desilusión, el querer tener energía y, por consecuencia, valor con el alcohol, es tener una energía y un valor "sin bala"; es decir: sin efectividad práctica alguna. Valor inconsciente, de segundos, que cuando más falta nos va a hacer se esfuma y volatiliza, deprimiéndonos.

Es preciso, pues, es imprescindible, tener energía para tener valor. Por eso suele ser el joven, por más fuerte e infatigable, más valiente que el hombre de edad madura.

Hemos dicho suele ser. En efecto: un hombre maduro, inteligente, puede rendir mejores servicios que un joven combatiente inexperto y alocado.

Para ello no necesita más que saber que

la energía imprescindible para su valor la logra con una alimentación completa, que le proporciona las calorías suficientes para su sustento, por una parte, y, por otra, con una buena administración de su caudal energético acumulado en sus músculos y pulmones.

Una buena administración. Nada más fácil. Conocemos sus ingresos. Veamos sus gastos.

Estos pueden realizarse de una manera rápida, violenta, en una carrera; o lentamente, poco a poco, hasta agotar el caudal. Como en la vida. Pero también como en la vida, depende de una mala educación. Una educación consciente, sólida, que nos enseñe a saber colocar nuestros ingresos, nuestros bienes, donde produzcan algo; que en un momento dado sea susceptible de convertirse en el caudal que necesitamos para nuestros gastos. ¡Nada de amontonamientos estériles, nada de "cuentas corrientes"! Si olvidamos esto, repetimos, en un esfuerzo rápido llegará la fatiga. En un esfuerzo continuado y lento llegará el cansancio. Por el contrario, si por el ejercicio diario vamos produciendo en nuestros músculos, gracias a nuestros buenos ingresos alimenticios, las nuevas fibras musculares, que aumenten y aumenten nuestro caudal a gastar un día, cuando éste llegue no conoceremos el cansancio, y, por lo mismo, nuestra moral crecerá, y, con ella, nuestro valor será tan elevado e indomable que nunca conocerá la derrota.

Esto en el hombre maduro, que en el hombre joven alcanzará al heroísmo..., si logra saber administrarse.

Ello lo intentaremos, si queréis, mañana.

DR. FUENTE HITA

El pueblo malagueño envía víveres a los defensores de Madrid

Organizada por Izquierda Republicana de Málaga, ha llegado a Madrid la segunda expedición de víveres que el citado partido remite con destino a los defensores de la capital de España.

En esta segunda expedición vienen los artículos siguientes: aceite, pasas, higos, vino, tocino, dulce de membrillo lentejas y aceitunas.

Debido al gran éxito alcanzado con esta generosa iniciativa, muy en breve el citado partido malagueño remitirá otra expedición de frutos de aquella tierra.

Emisora del 5.º Regimiento de Milicias Populares

(Onda extracorta de 41,5 m.)

Emisión de siete y media a ocho y media de la noche.

Imprenta "Prensa Española".

